

En capital... 4'50 ptas. trimestre  
Fuera de la capital... 5 id id.  
Ultramar en oro... 18 id. semestre.  
d. un año en oro... 35 id.  
Estranjero... 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso  
núm. 4, 5.º, 4.º

En la 4.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 70 céntos.—En la 3.ª 50 céntos.—En la 4.ª 25 céntos. g. c. los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la 4.ª plana desde 5 ptas. 10 céntos en adelante y además 10 céntos de pta. de recargo que que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 4'50 a 5 ptas. la línea de juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y rectificaciones, A. Lorelle, 64, rue Caumartin.

## Una opinión respetable

Como hombre pensador y buscando la terminación de los conflictos que atraviesa España y se acumulan sobre el mundo civilizado, nuestro querido amigo el ilustrado ingeniero de montes, jefe que ha sido de los de esta provincia, don Juan Prou, nos ha remitido lo que con mucho gusto á continuación publicamos y que es la opinión respetable de quien, buscando la paz, propone medio, no solamente para pactarla, sino para que sea duradera. Hé aquí lo que propone nuestro amigo:

*Sometemos al juicio de la prensa y á la consideración de los políticos nacionales y extranjeros las siguientes Soluciones*

A los conflictos europeos y al español-yankée.

Cesión de las islas Filipinas á Alemania, mediante:

1.º Un tratado de comercio que facilite la introducción de los productos españoles en el archipiélago.

2.º Pago por Alemania de la indemnización de guerra que los Estados Unidos exijan á España.

3.º Devolución de la Alsacia-Lorena á Francia, encargándose ésta de la Deuda de Cuba.

Independencia de Cuba y Puerto-Rico mediante un tratado de comercio de larga fecha, que facilite la introducción de los productos españoles en las Antillas.

Federación de las repúblicas hispano-americanas.

Federación de las naciones europeas de raza latina.

Federación escandinavo-alemana-austro-húngara.

Federación heleno-balcánica.

Alianza europea sud-americana contra las naciones de raza anglo-sajona.

Apoyo moral á Rusia para que extienda sus posesiones asiáticas en detrimento de Inglaterra.

Apoyo á las naciones latinas continentales para extender sus conquistas en Africa.

Tratado entre estas para repartirse el terreno que se conquiste.

Apoyo á la federación sud-americana contra los Estados Unidos.

Apoyo á la federación heleno-balcánica para la absorción del Imperio turco, á fin de formar una poderosa federación heleno-cristiana.

Considerar al Papado como un alto poder moral, sostenido por todos los aliados, y encargado de resolver todas sus cuestiones internacionales.

**Conflicto económico**

Arrendar por 100 años el aprovechamiento de los montes públicos á una sociedad por acciones, cotizables en la Bolsa, por el anticipo de pesetas de 1.500.000.000, pagadas en 10 años. El cálculo demuestra que la sociedad saldría gananciosa.

Impuesto de la transmisión de bienes á los valores públicos, con lo cual, sobre el considerable ingreso que proporcionaría al Tesoro, evitaría el llamado juego de Bolsa, del cual solo se aprovechan los jugadores de ventaja por las oscilaciones briosas é inmotivadas de las cotizaciones en daño de los rentistas y del crédito nacional.

Juan Prou.

ROMERO ROBLEDO

## CONSEJOS DE LA EXPERIENCIA

Aunque ya los hemos publicado, quere-

mos reproducir los últimos párrafos del discurso de nuestro ilustre amigo Sr. Romero Robledo—al brindar en el banquete con que lo han obsequiado sus amigos—llamando la atención sobre ellos, no de los jóvenes, que no pueden dar á las palabras y conceder á los conceptos el alcance que tienen, si nó á los que pertenecen á la generación que decae, á los que recuerdan los sucesos de 1866 hasta 1869, época aciaga, en cuyos moldes caica su pensamiento el ilustre hombre público.

He aquí esos párrafos:  
El partido gobernante, y otro partido que es secula del gobernante, ó comparsa que le sigue (Muy bien, muy bien), aplaudiéndole, sin decirnos la política que él tiene para en adelante, viene cometiendo un gran delito contra la constitución fundamental, contra la Monarquía. Como he dicho, cada vez que haya un peligro mayor, amenaza con la supresión de un derecho en el interior; para ello se ampara en el interés de la Monarquía, y lo cierto es que de esta manera llevan al país á creer que el interés de la Monarquía y el interés de la Patria son intereses distintos, y en estas circunstancias, antagónicos é incompatibles. (Muy bien). Hombres leales, monárquicos verdaderos, no debieron hablar jamás en estas crisis supremas de la Monarquía. ¿Para qué? La Monarquía vive, la Monarquía vivirá siempre si une su suerte con el sentimiento de la Patria, y se identifica con la nación; si en vez de pedir leyes de excepción, auxilio á los cañones que defienden su alcazar, se entrega generosa al pueblo español, y pide corrientes de opinión que guiar y dirigir contra el enemigo exterior, contra el yankee, contra el norte-americano. (Aplausos).

Mientras la política no tome ese rumbo, como la política se encierre, después del daño causado, en el funesto camino que viene recorriendo, haciendo creer al país que hay incompatibilidad y antagonismo entre la Monarquía y la nación, ¡ah! no lo dudéis, el término del pleito no es dudoso; las instituciones son pasajeras; la nación es eterna. (Aplausos).

Tiene razón el ilustre orador; confundir á la Monarquía con las desdichas de la Patria; mezclarla con todas las aberraciones que los gobiernos quieran cometer, es una falta de impremeditación imperdonable, sobre todo, cuando quienes la cometen son hombres como Sagasta que supo aprovechar esas debilidades é imprudencias cuando joven, para derrocar una dinastía que, bien aconsejada y bien respetada por los que á ella se amparaban para justificar sus iniquidades, hubiera sido una ventura para la nación, que cuando nó por *fas* por *nefas*, siempre está metida en conflictos, siempre viene siendo víctima de los egoísmos de fuera ó de las locuras de dentro.

Isabel II, la abuela de nuestro inocente Monarca, no hubiera caído del Trono de sus mayores, si los que ocupaban el poder la hubieran respetado y querido más, rodeándola de prestigios y alejándola de todo motivo de inquina y de repulsión, haciéndola servir de tapadera á sus ambiciones y vandalismos; se hizo lo contrario, y sucedió lo que sucedió, poniéndose contra el Trono hombres eminentemente monárquicos, patriotas sinceros, que llegaron á convencerse de que, cayendo la dinastía, se rehabilitaría la libertad.

Hoy, aunque por distinto camino, se pretende hacer lo propio, y por eso protesta y lo lamenta el señor Romero Robledo, como protestamos y lamentamos los que somos monárquicos y dinásticos al propio tiempo que patriotas entusiastas.

## DE TODAS PARTES

Inglaterra posee un héroe, el «piper» Findlater, que perteneció al regimiento escocés de Gordon, y cuyo nombre fué citado en el orden del día por su admirable conducta en la toma de la meseta de Dargai. A causa de las gloriosas heridas que recibió, se le dió la licencia absoluta, y además fué condecorado con la cruz de Victoria, por la Reina en persona.

Hallándose sin recursos, á pesar de tantos laureles, el intrépido soldado aceptó las proposiciones que le hizo la empresa del teatro de la Alhambra, y tomó parte en una pantomima militar que precisamente representaba el combate de Dargai, ganando cada noche 125 francos.

Al saber esto, la administración de guerra sintióse conmovida, gestionó cerca del director del teatro, logró que éste retirara del cartel la pantomima, y puso en conocimiento de Findlater que había sido nombrado guardian de una puerta en uno de los parques de la Corona, con la asignación de 1.800 francos al año.

Findlater rechazó el puesto que se le ofrecía, é inmediatamente formalizó una nueva contrata en un music-hall de Aberdeen, en Escocia, donde ha empezado ya á trabajar.

El bueno de Findlater dice que él no derramó su sangre en una de las batallas mas sangrientas de la última campaña mereciendo una condecoración que falta á muchos generales, y aun al príncipe de Gales, para ir á terminar sus días como portero.

Varios periódicos ingleses opinan que Findlater no está completamente desprovisto de razón. Indudablemente, dicen, el empleo de portero ó conserje parece tan honorable como el de comparsa en un café-concierto. Pero si Findlater hubiese sido oficial, no hubiese titubeado en añadir una pensión de algunos miles de francos á la cruz de bronce con que en Inglaterra se recompensan las mas hermosas hazañas debidas al valor personal. Y existe alguna desproporción entre las recientes ovaciones de que ha sido objeto Findlater, entre el hecho realizado personalmente por la Reina, y una plaza de portero en provincia.

Lo que hace la cosa mas mordaz, es que los ilustres servidores de la Gran Bretaña, como Malborough, Wellington ó Nelson, han deseado siempre que su valor fuese recompensado en dinero contante.

Nelson, después de su descalabro ante Tenerife logró que se añadiera á su sueldo una pensión de 25.000 francos. Después de Aboukir, nueva pensión de 50.000 francos, y por la campaña de las Indias se le ofreció un presente de 250.000 francos, que aceptó en seguida.

En cuanto á Wellington, las pensiones que alcanzó le hicieron disponer de una renta de mas de dos millones de francos.

Findlater podría declararse émulo de estos nobles personajes, pues el ejemplo le viene de lo alto.

## Desde Madrid

Si grande fué la pena sentida á consecuencia de haber perdido España su escuadra, es todavía mayor la que sienten hoy los españoles sensatos é insensatos. Los primeros, porque se han convencido de que al hacer barcos de guerra que costaron muchos sacrificios, se olvidó el país de hacer marines para que los manejasen, convencidos de que aquellas tablas, aquellos grandes pedazos de hierro y aquellos cañones, no eran solo madera y hierro y acero, si no algo que vale más, mucho, muchísimo más, puesto que en un combate representan el honor de España.

Así piensan los sensatos. Los que no lo son, figúranse lo más indigno; que ha existido una venta..... ¡Nó!... Un Gobierno podrá incurrir en los errores más grandes; pero los hombres que lo constituyen son españoles y, por consiguiente, no pueden querer que España reciba terribles afrentas que de rechazo irían á caer sobre aquellos.

No habido venta, nó; no hubo deseo de que los barcos salieran de Santiago para exponerlos á un desastre mucho más doloroso que aquellos que proporciona un momento de adversidad. Pero si existió la idea nobilísima de que, habiendo de perder de todos modos, se perdiese la escuadra cubriendo de gloria á esta nación, que con gloria se ha de contentar, hasta que sus habitantes comprendamos que la gloria está detrás de la muerte, y que ahora lo que conviene es vivir, obteniendo triunfos, que es lo que se busca siempre que se va á combatir frente al enemigo. Si estos no se obtienen, bien venida sea la gloria; pero gloria, no la que nos han dado los marinos....

Tenia razón el bizarro comandante del «Cristobal Colón» cuando decía en el Congreso, años ha, que nuestros barcos no reunían las necesarias condiciones para el combate. Antes, lo dijo; ahora lo ha demostrado el Sr. Diaz Moreu. Su barco ha ido á embarrancar en las rocas de la costa, en vez de ir á estrellarse contra los del enemigo.

El «Colón» tenía condiciones para separarse lo más posible de las balas; pero no las tenía para acercarse ni para conservar izada la bandera española.

Y de esto nó es en absoluto culpable el co-

mandante del «Colón», si no la comisión técnica que admitió como bueno un barco que, á pesar de costar carísimo, tenía el gran defecto de ir por distinto sitio de aquel hacia donde se le dirigía. ¡No puede estar más tristemente demostrada la verdad que encerraban las palabras del heroico Moreu! Pero tan bien tiene éste una parte de culpa, porque, sabiendo el defecto de su buque, debió haberlo dirigido hacia las rocas para que fuese hacia el enemigo....

El desastre que ahora lamentamos todos, nos servirá seguramente para lo sucesivo. Al comprar nuevos buques, los compraremos excelentes, que vayan á donde deben ir; y como encargaremos también las tripulaciones, al hacer las pruebas, rechazaremos á aquellos marinos que, por que no se hunda la madera y el hierro y el acero, permiten que se hunda la honra nacional!

Carmón.

9 julio 1898.

## BUQUES PERDIDOS

Después de la declaración de guerra con los Estados Unidos, hemos perdido los siguientes buques:

### De guerra

Acorazado Infanta María Teresa, de 7.000 toneladas; idem Vizcaya, de 7.000; idem Oquendo, de 7.000; idem Cristóbal Colón, de 6.850; crucero Isla de Cuba, de 1.045; idem Isla de Luzón, de 1.045; idem Reina Cristina, de 3.520; idem Reina Mercedes, de 3.090; idem Castilla, de 3.260; idem Don Juan de Austria, 1.159; idem Don Juan de Ulloa, de 1.160; idem Elicano, de 560; idem General Lizo, de 520; idem Marqués del Duero, de 500; destroyer Furor, de 380; idem Plutón, de 380; cañonero Caliao, de 208; idem Leyte, de 151, (estos dos han sido apresados por la escuadra de Dewey en la bahía de Manila); cañonero Centinela, de 200; idem Delgado Parejo, de 180; transporte Cebú, de 532, (este ha sido echado á pique para impedir la entrada de los barcos de Dewey en el río Pasig).

### Mercantes

Vapores: Panamá, Antonio López, Alfonso XII, Isla de Mindanao, (los cuatro de la Compañía Trasatlántica), Miguel Jover, Catalina, Rita, Buenaventura, Pedro, Adula, Argonauta, Herrera, Goletas: Canclta, Matilde, Candidita, Lola, Adela, Amparo, Angelita, Antonia. Además, han apresado los americanos varios buques mercantes llegados á Manila y algunas goletas de la matrícula de la Habana cuyos nombres se ignoran.

## Conflicto con los Estados Unidos

NOTICIAS DEL 10

En Santiago

Procedentes de la destruida escuadra del almirante Cervera, han llegado á Santiago de Cuba 153 marineros, los tenientes de navío don Manuel Bustamante y don José Caballero, y el guardia marina don Ramón Navia.

Ha salido de Santiago de Cuba toda la población civil, habiendo quedado solamente en dicha plaza la guarnición y el gobernador civil con el personal á sus órdenes.

Las tropas que defienden á Santiago se hallan animadas del mejor espíritu, á pesar de las duras pruebas á que están sometidas.

### Un suelto que causa sensación

Ha causado mucha impresión la «Última hora» de la *Correspondencia de España*, en la que se dice que la salvación de Santiago de Cuba se hace imposible, á pesar de la resistencia milagrosa y del heroico valor de sus defensores; se aconseja la paz para evitar mayores catástrofes, y se afirma que es más honroso tratar con el enemigo estando todavía con fuerzas la

plaza sitiada, que hallándose reducida al último extremo.

De Filipinas

Hong-Kong.—La provincia de Cagayan continua incomunicada con Luzon, pero reina en aquella tranquilidad completa.

Segun noticias que alcanzan hasta el 3 del corriente, las provincias de Tarlac, Pangasinan y Pampanga se hallan insurreccionadas en su totalidad.

Ha sido destruido el ferro-carril de Manila á Tarlac.

Los 600 soldados que guarnecen á Mecabebe continuan resistiéndose y cooperan á su defensa tres cañoneros españoles.

Bajas de los yankees

Washington.—El general Shafter ha telegrafiado la lista completa de las bajas sufridas en los combates de los dias 1 y 2 del actual.

De ella resulta que los norteamericanos tuvieron 230 muertos, entre ellos 22 oficiales, 1.284 heridos, entre ellos 81 oficiales, y 79 desaparecidos, formando un total de 1.593 hombres.

De regreso

Port-Saïd.—Ayer salieron de este puerto seis buques de la escuadra del almirante Cámara, los cuales se dirigen á Cartagena.

LA PAZ Y LA PRENSA MILITAR

Ninguno de los periódicos que en la prensa expresan los deseos del Ejército, acoge con simpatía el propósito de pedir la paz como consecuencia del desastre de la escuadra de Cervera.

Interesantes las apreciaciones de esos colegas, vamos á dar de ellas un extracto.

La Correspondencia Militar dice lo siguiente:

«La destrucción de nuestra escuadra ha planteado este problema que discute preferentemente el Gobierno. ¿Debe irse á la paz inmediata, en vista de que los norteamericanos son dueños por completo del mar, en Cuba y Filipinas?»

«La respuesta por parte de los ministros ha sido un «sí» categórico y terminante, que no ha coreado el país con un «no» unánime y enérgico, porque la noticia de los propósitos del Gobierno, en lo que respecta á este punto, no se ha hecho oficial todavía; de lo contrario, no sabemos lo que hubiese ocurrido á estas fechas.

«Que la paz ha de hacerse pronto, porque las circunstancias se juzga que la imponen, es indudable, pero hoy por hoy, sostenemos que España no puede ni debe solicitarla; en primer término, porque queda en Cuba un Ejército de 120,000 hombres valiente y disciplinado que darán, seguramente, muy malos ratos á las tropas invasoras, y después porque se creería que nos había anonadado la destrucción de los buques de guerra que mandaba el almirante Cervera, y sería un colmo, después de una desgracia lamentable, ir decisivamente en pos de una vergüenza que incluso nos sería vendida á muy alto precio por los mismos que habían de imponérsela. Esto no puede ni debe ser, y así suponemos que lo reconocerán incluso los más entusiastas partidarios de la paz.»

El Ejército Español, después de sostener que la destrucción de la escuadra no debe ser causa bastante para pedir la paz, pues «la Marina no ha influido para nada en el desarrollo de las operaciones en uno y otro hemisferio», dice lo que á continuación copiamos:

«¿La paz, quién la pide? Nosotros: ¿Pero sabemos acaso si están decididos á pedirla el millón, por lo menos, de españoles peninsulares é insulares, que allí residen? ¿Sabemos si la aceptarían los 80.000 voluntarios movilizados, ciegos de amor á España? Y, sobre todo, ¿Se sabe si suscribirían á ella los 100.000 hombres á quienes hace tres años se les exigen sacrificios superiores á las humanas fuerzas y heroísmos titánicos de los que desde aquí no podemos forjarnos la idea?»

El Correo Militar se expresa en estos términos:

«En cualquier país del mundo, al sobrevenir sucesos como la pérdida de la escuadra del almirante Cervera, el Gobierno

se apresuraría á tomar resoluciones y á comunicárselas á la nación. Aquí no se usa semejante procedimiento; aquí, según manifestaciones del propio señor Sagasta, solo se le ocurre á los caballeros que nos gobiernan preguntarle al general Blanco: «¿qué opina el Ejército sobre la reciente catástrofe.»

«O más claro, si cree el Ejército que debe España darse ya por vencida ó seguir luchando.

«Absurda nos parecería semejante dejación voluntaria de las funciones de gobierno, si no viésemos en ella, no una candidez del señor Sagasta, si no un recurso de mala ley, denunciado ya el otro día por nosotros.

«Lo que el Gobierno liberal, desea es descargar sobre ajenas espaldas la responsabilidad de todos los sucesos futuros. Si hace la paz, decir que halló en el Ejército corrientes pacíficas; si sigue la guerra, afirmar que lo pide el Ejército, y si llega un desastre final, echar á éste la culpa de todo, y conseguir de ese modo que la opinión pública civil no se ponga junto á los militares, si no enfrente de ellos.»

Cocina de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Huevos revueltos.—Carpa estofada.—Chuletas de carnero á la parrilla.—Queso.—Postres.

COMIDA

Sopa á la española.—Truchas fritas.—Picadillo de carnero con huevos.—Frito de sésos.—Arroz con manzanas.—Postres.

Huevos revueltos.—Con sustancia de carne y sazonados con sal y pimienta, se echan los huevos en una sartén que se colocará á fuego lento, cortando los huevos á medida que se espesan y sirviéndose en el momento.

Picadillo de carnero con huevos.—Tómese un buen trozo de carne de carnero, y una vez bien cocida se pica mucho y se coloca en una fuente con salsa de tomate y sobre huevos estrellados y tostadas de pan.

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

Hemos recibido ejemplares del discurso pronunciado por don Francisco Romero Robledo en el Congreso de los diputados, el dia 23 del pasado junio, pero en tan exiguo número, que no alcanzan ni con mucho al de nuestros suscritores en la capital de esta provincia.

Dámoslos, sin embargo, á la imprenta, ordenando su encaje en LA LUCHA, para que sean repartidos entre los suscritores de la ciudad de Gerona, sin hacer preferencias, dejando á la suerte la distribución de los mismos, puesto que, como hemos dicho, no llegan los ejemplares enviados del discurso que tanto llamó la atención de la opinión pública, al número de los suscritores que tenemos en esta capital.

No incluimos ninguno en la expedición á las poblaciones de la provincia por la razón manifestada, lo que nos impide, como sería nuestro deseo, hacer que todos nuestros abonados pudieran saborear un discurso que tanta sensación produjo por los conceptos que encierra y por la belleza de la forma en que están expresados.

Los que tengan la fortuna de alcanzar un ejemplar de dicho discurso, se pueden convencer, si aún no lo estuvieren, de que el señor Romero Robledo es el único político que ha sabido predecir los males que sufrimos, señalar las llagas que los producen y exponer con sinceridad digna de elogio los remedios que rejuvenezcan esta tan decaída y postzada España.

—Leemos en la sección telegráfica de un colega barcelonés el siguiente despacho, que de seguro no ha ocasionado grandes desembolsos á la empresa.

Dice: Madrid, 10.—Ha llegado el secretario de la Cámara de Comercio de Palamos, señor Ferrer, el

cual, en unión del señor Villapadierna, practica activas gestiones en favor de la industria corchera, en lo que refiere á la exportación, esperando obtener excelente resultado.

Esperamos confiadamente que esas activísimas gestiones del señor Villapadierna en favor de la industria corcho-taponera den los excelentes resultados que se anuncian en el telegrama copiado, cosa nada de extrañar, si se tienen en cuenta los continuamente alcanzados para su distrito por el señor Villapadierna.

Por otra parte, ya sabe todo el mundo que en esta provincia estamos mejor que queremos desde que el señor Puigcerver decidió protegerla, impulsado solamente por el cariño que desde pequeño la profesaba, y los grandes intereses morales y materiales que á ella le ligan.

Al señor Villapadierna lo presentó por estas felices tierras de cultivo el señor Puigcerver, y por consiguiente ¿qué tiene de raro que seamos tan dichosos y que los negocios salgan á pedir de boca?

Decididamente deben estar convencidos de la buena mano que tuvieron los electores del señor Villapadierna al elegirle diputado, haciendo caso de las recomendaciones de nuestro paternal protector, señor Puigcerver, y de las tan dignísimas, por todos estilos, personalidades que les acompañaron en su peregrinación por estas, hoy dia prósperas y alegres, comarcas corcho-taponeras.

—Se ha incorporado á esta Comandancia de la Guardia civil, el comandante don Juan Gonzalez.

—Recordamos que hasta el dia 14 del actual, á las 5 de la tarde, se admiten las redenciones á metálico del servicio militar á los excedentes de cupo de 1897, en esta Delegación de Hacienda.

—Por pastoreo abusivo, la Guardia civil ha denunciado á un vecino de Ogassa y á otro de San Jordi.

—Numerosa y distinguida concurrencia llenaba nuestro elegante coliseo la noche de antes de ayer.

Púsose en escena el drama trágico de Retés «Oteló el moro de Venecia», muy conocido de nuestro público.

El papel de protagonista, á cargo de don Enrique Borrás, fué desempeñado magistralmente y como nunca lo habíamos visto. Borrás acabó de conquistar antes de anoche de nuestro público el calificativo de eminente, pues hemos podido juzgarle en la tragedia, en el drama y en la comedia, y siempre lo hemos aplaudido con igual entusiasmo.

La señora Parreño, muy bien. Acertadísimo los señores Perelló y Olivé, ayudando al buen conjunto de la obra la señora Periu y los señores Borrás (J), Cosmo, Rubio y Ballart.

La comedia bilingüe del señor Ferrer y Codina «Nit d' aigua», hizo pasar un buen rato á la concurrencia, distinguiéndose en sus respectivos papeles la señora Pallardó, señorita Marsal y el señor Guilemany.

—Ha tomado posesión del cargo de oficial 5.º de esta Administración de Hacienda, don Andrés Salcedo.

—La Dirección general de penales ha interesado del señor gobernador civil la busca y captura del cura Galeote, tristemente célebre, por su atentado contra el señor obispo de Madrid, y de Antonio Miella, fagados ambos del manicomio de Leganés.

—Según noticias, se ha ordenado devolver un depósito de 1.500 pesetas, que don Pedro Ginjuán hizo para responder del arriendo de dos arbitrios sobre puestos públicos de esta ciudad.

—Hoy empezarán las obras de restauración del altar mayor de la iglesia parroquial de Figueras.

—Por Real Decreto han sido nombrados notarios de la ciudad de Barcelona los que lo son de este colegio don Sebastián Sanchez y Ramirez y don José Torelló y Catinereu, á cuyos señores enviamos nuestra enhorabuena.

—Faltan sellos de varias clases en algunos estancos de la ciudad de Figueras.

—Dentro de pocos dias, serán colocadas en la capilla del castillo de Camprodón las vidrieras monumentales proyectadas por el arquitecto don Antonio Coll.

—Se ha concedido el retiro de 100 pesetas al sargento de la Guardia civil don Juan Figueras Colomé, y de 22'50 al carabinero don Francisco Roda.

—Parece que en la ciudad de Figueras segun leemos en un periódico, continuan los robos de gallinas.

—El viernes último fueron transportadas desde el castillo de San Fernando á la plaza de Rosas las municiones necesarias para la artillería que allí se emplaza.

—Por la Dirección general de propiedades y derechos del Estado, se ha acordado destinar á esta provincia al ayudante de la sección facultativa de montes don José Ruiz Albaya.

—Ha tomado posesión del cargo de jefe de Vigilancia de esta provincia don José Pinet, habiendo cesado en dicho destino don Federico Romero, el cual es de justicia hacer constar que durante el tiempo que lo ha desempeñado ha cumplido perfectamente con los deberes de su cargo.

—En el certamen escolar nacional celebrado en Valladolid en honor de Santo Tomás de Aquino, han obtenido premio 25 jóvenes escolares de distintos Seminarios de España, entre los que se cuentan el diácono reverendo don Francisco Armandarez y Bonet, alumno del Seminario conciliar de este Obispado de Gerona, al que sinceramente felicitamos por tal distinción.

—Con motivo de las elecciones parciales que deben tener lugar el dia 24 del actual en la Bisbal, con objeto de cubrir la vacante que ha dejado el señor Roure, parece que pasado mañana se celebrará una reunión en un punto muy céntrico del partido, para acordar la presentación de un candidato de arraigo que luchará frente de la candidatura del señor Aymerich.

Así se ha dicho.

—Hoy empezará el ingeniero fiel-contraсте, don Arturo Comas, á practicar la comprobación anual de las pesas y medidas y aparatos de pesar en la ciudad de Figueras.

—Se confirma que los últimos tramontales perjudicaron gravemente la cosecha de aceituna en la comarca de Figueras, en la que no será tan abundante como los primeros indicios hacían esperar.

—Se encuentra en la villa de Llagostera, nuestro querido amigo y compañero en la prensa, el distinguido director de La Publicidad de Barcelona, D. Eusebio Corominas Cornell.

—Agradecemos al celoso jefe de la estación de Francia de esta ciudad, señor Perez, el envío que nos ha hecho de la guía «España-Francia» que ha de regir durante la temporada termal de este año, servicios directos y rápidos entre Valencia, Tarragona-Barcelona y París, Vichy, Lyon, Guelva, Marsella y las estaciones termales de la red P. L. M. via Cerdère-Cette.

—Ha fallecido de repente, en Palamos, el conocido comerciante de tapones, don Norberto Espinet. Esta muerte ha sido muy sentida.

—Ayer, en el tren de las ocho de la noche, llegó á esta ciudad el nuevo administrador de Correos de esta Principal nuestro particular amigo don Luis María Jorro y Barber, distinguido oficial del cuerpo que venía prestando sus servicios en Barcelona.

Reciba el señor Jorro nuestra más cordial bienvenida, y mucho deseamos le sea grata su estancia en esta ciudad.

—La nota que nosotros hemos publicado respecto del importe de las cédulas personales con motivo del nuevo recargo especial de guerra, es la que ha de servir de base, pues nos fué entregada por persona competentísima y es la siguiente:

1.ª clase, 200 pesetas; 2.ª, 150; 3.ª, 100; 4.ª, 50; 5.ª, 40; 6.ª, 30; 7.ª, 20; 8.ª, 10; 9.ª, 5; 10.ª, 2 y 11.ª, 1.

—En los bajos de las Casas Consistoriales ha quedado fijado un hermoso y artístico cartel, anunciador de las corridas de toros que han de celebrarse en Valencia con motivo de la feria.

—Leemos que la señora doña Soledad Hipólit de Sobrini, que se encuentra de temporada en La Bisbal al lado de su familia, recibió el pasado jueves un cable-

grama de su hermano político don Gerardo Sobrini, que formaba parte de la oficialidad del «Vizcaya», dando cuenta de hallarse prisionero á bordo de uno de los buques yankees.

—La suscripción que el ilustrado colega barcelonés *La Publicidad* abrió á favor de los pueblos inundados del alto Ampurdán, ha dado un resultado de 4.825 pesetas, cuya cantidad se ha acordado se reparta en la forma siguiente:

Llaná, 1.225 pesetas; Culera, 1.300; Vilajuiga, 500; Pau, 500; Palau, 500; Llers, 500 y Garriguella, 300.

—Dice un colega de Figueras:

A las primeras horas de la mañana del jueves, notamos que habia una extraordinaria concurrencia de vendedores de tomates procedentes de Castelló de Ampurias y de diferentes otras partes, ascendiendo á algunas docenas los cuévanos y otros envases análogos que estaban llenos de dicho fruto, que estaba expuesto á la venta.

Si no estamos mal informados, el precio medio que alcanzaron los referidos tomates, fué el de 4'50—6 pesetas el quintal de 41 kilos 600 gramos; según clase, quedando algunos bultos sin vender.

—En San Feliu de Guixols ha fallecido víctima de breve y terrible enfermedad, don José Bonet y Coll.

E. P. D.

—Ha sido muy bien recibida la Real orden por la que se dispone que los maestros provisionales nombrados por las juntas locales no cobren sueldo, con lo que se evitarán no pocos abusos.

—Circulan con profusión billetes falsos de 100 pesetas con el busto de jovellanos, emisión del 24 de julio de 1893. Las imperfecciones más notables de éstos, y por las que más fácilmente puede apreciarse su falsedad, consisten en que tanto la B. E. y la cifra 100 que están sobre el tejido, como el busto central transparentes, son completamente imperfectos y sin detalles de ninguna clase.

—Ha comenzado su visita pastoral por el partido de La Bisbal, nuestro virtuoso prelado.

—Parte semanal de precios de productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo, de 32'00 á 30'00 pesetas hectólitro.—Cebada, de 13'00 á 12'50.—Centeno, de 27'00 á 26'00.—Avena, de 13'00 á 12'50.—Maiz, de 21'00 á 20'00.—Judías de 35'00 á 31'00.—Habas, de 20'50 á 19'50

—Garbanzós, de 60'00 á 50'00.—Arroz, de 65'00 á 55'00 quintal métrico.—Paja, de 12'00 á 11'00.—Heno, de 17'00 á 15'00.—Patatas, de 12'00 á 11'50.—Vino, de 32'00 á 28'00 pesetas hectólitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'75 á 2'25 pesetas kilogramo.—Ganado vacuno, de 400'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Bovino, de 500'00 á 400'00.

—Ha quedado aplazada hasta septiembre la designación de los Tribunales para las oposiciones á escuelas últimamente anunciadas.

—La niña Esperanza Pineda, que hace algunos días se cayó desde el tercer piso de una casa de la calle de Minali, se halla completamente curada.

—Terminada la confección de la matrícula de la contribución industrial y de comercio de esta capital para el corriente ejercicio de 1898—99, se hace saber al público queda de manifiesto en el respectivo negociado de esta Administración de Hacienda, por término de diez días, contados desde el día 6 del actual.

—Parece que se ha solicitado nuestro coliseo para dar en él dos conciertos.

—Los dos niños que fueron encontrados al anochecer del sábado gravemente enfermos en un campo cerca del Calvario, de cuyo hecho nos hemos ocupado, se hallan fuera de peligro.

Parece que la causa de ello fué el haber comido algunas moras que resultaron venenosas.

—Se ha aprobado el presupuesto adicional para la reparación del vado del rio Muga, en la carretera de Beaulí á Rosas, y en el trozo comprendido desde esta última población á Castelló de Ampurias.

—Desde ayer ha quedado prohibida la importación en Francia, por las Aduanas de Hendaya y Cervere, de toda clase de ganado.

Las grandes remesas que desde hace dos meses pasaban la frontera, quedarán detenidas en Irún y Por-Bou.

—Han visitado la villa de San Feliu de Guixols los conocidos proteccionistas señores Paig y Saladrigas y Juan Sellarés, quienes aprovecharon su estancia en la misma para conocer y hacerse cargo de la importancia de la industria taponera, convenciéndose de que los derechos impues-

tos á los tapones que se exportan, será la ruina de aquella industria.

—Han sido destinados á esta Comandancia de la Guardia civil, el capitán don Pedro Gil Carrió y el primer teniente don Alejo Abad Perez.

—A nombre de don Francisco Arnáu, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de cinco pertenencias de una mina de lignito con el nombre de «Triunfo», sita en término de Alp, paraje llamado Ciotas de Montalá.

## PUBLICACIONES

Supera á los anteriores, en mérito, el número 4.º del ALBUM DE LA MUJER que acaba de publicarse y ponerse á la venta.

Además del grabado de la portada, que firma Cuchy, contiene los retratos de la actual duquesa de Alba y de *Fernán Caballero*, un taller de floristas, dos graciosos perfiles de costumbres japonesas, un bellissimo grabado, verdadera obra de arte, una pieza musical, un *schotisch*—expresamente escrita para el ALBUM y una nota cómica en 8 láminas, tra-

zada por marro maestra.

Firman la *Crónica*, Rafael Chichón; Zúñiga y Córdoba, respectivamente, las secciones fijas *La Mujer en el trabajo* y el *Plutarco de la Mujer*; *La Mujer ante la ley*, el distinguido juriscónsulto é ilustrado escritor y periodista, D. José Alemany; el ingenioso *Juan Buscón*, las regocijadas *Consultas*; continúa la novela *Una en otra*, por *Fernán Caballero*, y *Trapos y Moños*, por Jenny de Mayflower; constituyendo texto é ilustraciones un cuaderno ameno é interesante, cuya adquisición recomendamos á nuestras amables lectoras.

## Distracciones

Pasó al lado de un andaluz una mujer en extremo fea, y aquél al verla exclamó:

—¡Virgen María!

—No me llamo María, me llamo Rosa.

—¿Rosa? Pues si usted es una rosa, ¡mala puñalá le den á la primera!

## Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Juan Gualberto fr.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.



# LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE  
SÉGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS

*(The Gresham Life Assurance Society, Ltd.)*  
*Fundada en Londres en 1848 y establecida legalmente en España desde 1882*

Activo en 31 de Diciembre de 896. . . . . Ptas. 157.058.340.

**Pólizas indisputables. Beneficios capitalizados. Primas muy moderadas.**

La Gresham tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.

**Dirección de la Sucursal de España:** Calle de Alcalá, 23, dupl. MADRID  
*Inspector General:* Sr. D. Guillermo Alguér, Director de la Oficina de BARCELONA, Rambla del Centro, núm. 6.

## CARAMELOS PECTORALES

DEL MÉDICO SALAS

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, Tos del Dengue, Sarampión y Ferina, etc. Limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva. No contiene medicamento peligroso.

DEPÓSITO en Gerona, Dr. Garriga, Platería, 29.

Precio de la caja, 6 reales

2-3

— 152 —

Entró en su cuarto, y entonces se vió verdaderamente solo.

No habia llorado bastante.

Reunió los varios objetos que habian pertenecido al capitán, y entre ellos el *neceser* de viaje.

Esas reliquias le arrancaron nuevas lágrimas.

Entonces tomó la resolución de quedarse en Chartres; no prefería ningun lugar del mundo: una ciudad triste y solitaria como Chartres, con su gigantesca catedral, cuyos dos brazos estaban perennemente levantados al cielo como para implorar la misericordia del Señor, le convenia perfectamente.

No quería ver á ningun amigo antiguo, á nadie que hubiese conocido á su esposa ó pudiese preguntarle por ella.

Y sin embargo ¡cosa extraña! al regresar á Francia abrigaba la vaga esperanza de ver á Matilde.

Por las calles, á cada esquina, parecía que iba á encontrarse cara á cara con ella, y que ella iba á estrecharle entre sus brazos exclamando «¡Eres tú!»

Desde aquel día pues buscó una casa, y en la calle de Lices encontró la que hemos descrito.

Parecióle completamente cómoda.

Llamó á un tapicero, encargóle el mueblaje de sus habitaciones, y escribió á su notario que le remitiese todo el dinero suyo que tuviese, lo mismo que los muebles más preciosos y la vajilla de plata que Dumesnil despues de la catástrofe habia depositado en lugar seguro.

El notario, que durante los siete años de ausencia del caballero no le habia enviado más que la mitad de su renta, tenia disponible una suma de treinta ó cuarenta mil francos.

El caballero tenia además unas veinte mil libras de renta.

— 149 —

—Francisco le preguntó, ¿se llevan á Blak y su madre para no volver?

—Así es, señor, respondió aquel; ambos animales pertenecen al Sr. de Chalier y se van con él.

Deodato se acordó del nombre.

Era del amigo á quien habia ido á ver Dumesnil á bordo del «Delfin», y que era la causa inocente de la muerte del capitán.

Pero por más inocente que de esa muerte estuviese el señor de Chalier, Deodato le guardaba rencor.

—¡Oh! exclamó, me alegro de que se vaya ese Sr. de Chalier, a quien tanto queria el capitán: su vista me habria hecho daño. Solo echo de menos al perrito.

Despues, con un movimiento de melancólica satisfaccion, añadió:

—¡Mejor! vale más que ese animal no se haya quedado á bordo, pues ya iba aficionándome á él.

Al día siguiente se dieron á la vela, y á los dos meses desembarcaron en Brest.

Por último, al cabo de una semana, entró el caballero en Chartres con su fúnebre bagaje.



## Sección comercial

BOLSA de Barcelona.—Día 11 Julio 1898.—Cierre de ayer á las 4 tarde.  
Luis Bassols, Ciudadanos, 20.—Gerona

Efectos públicos	Próxim	PARIS.	Proxim.
Interior. . . . .	47 78	Renta exterior.. . . .	35 21
Exterior. . . . .	57 65	Acciones F. C. Norte España. . . . .	00 00
Amortizable contado. . . . .	58 50		
Billetes Cuba 1896 id. . . . .	53 50	<b>GIROS.</b>	
» 1890 id. . . . .	44 00	Paris, . . . . .	80 50
Obligaciones Aduanas id. . . . .	79 00	Londres. . . . .	45 50
<b>Acciones</b>			
Banco Hispano Colonial. . . . .	00 00	<b>CUPONES</b>	
Ferro-carril Norte España. . . . .	24 70	Vencimiento 1.º de Abril de 1898	
Id. Barcelona Tarragona y Francia. . . . .	20 10		
Id. Medina Zamora Orense á Vigo. . . . .	0 00		
<b>Obligaciones.—Contado.</b>			
F-C. Tar.º B.º y F.º 6 por 100. . . . .	71 50	Interior y amort. 0'00 por 100. . . . .	Daño.
» » 3 por 100. . . . .	38 05	Exterior 00'00 por 100. . . . .	beneficio
» » no hipotecadas. . . . .	00 00	Cubas 00'00 por 100. . . . .	Id.
» Almansas 5 por 100. . . . .	00 00		

## Temporada de baños

Cómoda y espaciosa habitación para alquilar en el Puerto de Culera en la casa señalada con el núm. 42, distante del mar unos 100 metros; de la estación del Carril unos 500 m. de la ciudad de Figueras 24 kilómetros, de Cervère (Francia) 4 kilómetros, y deben invertirse desde Perpignan 46 kilómetros y del pueblo de Culera unos 400 metros.

Clima muy sano, agua potable y de excelente calidad.

Para mas informes, dirigirse á D. Ramón Vidal, Plaza, núm. 17, en San Feliu de Guixols, ó á D. Francisco Basco, Puerto de Culera, rúm. 42. 1—15



En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

**ANUNCIOS MORTUORIOS**  
Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital. . . . .	4'50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital. . . . .	5	» »
Ultramar, en oro. . . . .	18	» semestre
Id. un año en oro. . . . .	25	» »
Extranjero. . . . .	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª



XV

Donde el caballero cumple los últimos deberes con el capitán y se domicilia en Chartres.

Deodato se apeó en una fonda y desde luego pidió informes.

El capitán Dumesnil había tenido su familia en Chartres, pero como se lo había dicho al caballero, no le quedaba ya ningún pariente.

Con todo, muchos chartreses habían conocido al capitán y alababan su valor y lealtad.

Fué á ver al sepulturero, hizo que le enseñara el panteón de la familia Dumesnil, y vió, como se lo había dicho su amigo, que uno de los nichos estaba vacío.

El caballero había tenido el cuidado de hacer expedir por el doctor, el capitán y el piloto del «Delfín», una fé de óbito en donde constase la defunción y la identidad de Dumesnil.

— 151 —

Con el certificado en la mano, reclamó y obtuvo aquel último lecho de mármol en que su amigo debía dormir eternamente.

Repartió esquelas á todas las notabilidades de la ciudad, y anunció en los periódicos que el capitán Dumesnil había muerto y sería enterrado el lunes siguiente.

Entre las esquelas, los anuncios y el entierro habían de trascurrir ocho días.

De ese modo, si el capitán Dumesnil le quedaban parientes, estarían avisados.

Si se hallaban en las cercanías de Chartres, tendrían tiempo para llegar y asistir á las exéquias.

Si se encontraban lejos, escribirían, daríanse á conocer, y reclamarían la herencia del capitán, consistente en algunos centenares de francos, pues el capitán solo tenía sus mil cuatrocientos ó mil quinientos francos de retiro.

Los funerales se celebraron al cabo de los ocho días indicados. No se presentó pariente alguno; pero asistió toda la ciudad.

El caballero presidía el duelo, y un hijo no hubiera dado ciertamente á su difunto padre más vivas muestras de sentimiento que el caballero á su amigo. Sus mal enjugadas lágrimas volvían á brotar á la primera ocasión, y experimentaba un bienestar indecible cuando sentía correrlas.

Depositado el cadáver en el panteón, el caballero de La Graverie quiso decir algunas palabras á la muchedumbre que, por curiosidad ó simpatía había acompañado los despojos del capitán Dumesnil hasta el cementerio; pero los sollozos le ahogaron la voz.

Ese era el mejor modo de dar las gracias, y desde entonces, si el caballero no fué juzgado por su inteligencia, lo fué por su corazón.

Acompañaron á Deodato hasta la puerta de la fonda.